

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

Port-Gentil: reprise effective des cours

LES élèves des classes de terminales de la capitale économique et leurs enseignants ont bel et bien répondu à l'appel du gouvernement à la reprise des cours le lundi 20 juillet 2020 sur toute l'étendue du territoire.

Christelle NTSAME
Port-Gentil/Gabon

COMME annoncé par le ministère de l'Éducation nationale, les apprenants des classes de terminales de l'ensemble du pays ont repris les cours le lundi 20 juillet 2020. À Port-Gentil, les chefs d'établissements, qui attendent encore l'aide promise par le gouvernement à cet effet, ont pris toutes les dispositions à leur niveau pour accueillir les élèves dans

des conditions d'hygiène et de sécurité appropriées.

Au lycée Joseph-Ambouroué, deux surveillants sont mis à disposition à l'extérieur et à l'intérieur du portail pour brider les élèves. Une fois à l'intérieur, les enfants qui portent déjà des bavettes depuis chez eux sont orientés vers le dispositif de lavage de mains. Sur le tableau d'affichage, les nouveaux emplois du temps renseignent les candidats au bac sur la situation géographique de leurs nouvelles salles de classe.

Au total, 302 élèves de terminale sont répartis dans 17 salles de classe. " Ils sont 20, ou moins de 20 élèves par classe ", a indiqué Irmine Marie Émilie Manfoumbi, proviseur du LJAA. " Sur les tables bancs qui doivent être occupées, il y a des numéros. En plus des intervalles entre les tables bancs, nous avons aus-



Photo: Christelle Ntsame

Les mesures barrières sont respectées dans les salles de classe.

si laissé des intervalles entre les classes pour bien respecter les mesures barrières ", poursuit-elle. Des surveillants font régulièrement la ronde pour qu'il n'y ait pas d'attroupement, a-t-on appris.

Même son de cloche au lycée et

collège Raponda-Walker où les élèves étaient déjà devant leur portail de bonne heure. Bernardin Tomo Ngui, censeur 1 vie scolaire affirme, à cet effet, que l'établissement a respecté " les mesures prises par le gouvernement. Les élèves sont là. Les

professeurs aussi. Le dispositif sanitaire est mis en place. Les surveillants veillent à ce que même pendant les récréations, il n'y ait pas de contact direct ". " C'est assez stressant, mais on est content de reprendre les cours ", se réjouit Maeva, élève au LJAA.

Les actes du maire Moutandou Mboumba désormais palpables

J.F.MAROLA
Fougamou/Gabon

AU lendemain de son installation comme maire de la commune de Fougamou, Joseph Moutandou Mboumba avait pris l'engagement de s'attaquer à la végétation sauvage qui enlaidissait la ville. Plus de six mois après sa prise de fonction, l'édile semble tenir sa promesse. Dans tous les dix quartiers que compte la commune, sa volonté de lutter contre l'insalubrité est palpable. Il faut dire qu'ici et là, les ruelles pourtant bitumées qui s'étaient transformées en pistes, faute d'entretien, sont rouvertes à la circulation. Les caniveaux naguère bouchés par des débris de tous genres ont été curés et permettent à nouveau l'écoulement des eaux pluviales. Un grand nettoyage qui avait commencé par le quartier Diapu-Diapu et s'est étendu à Nkeri-Diambou, Magounga, Bassali-Bonga-ville Bourdain. Une transformation qui satis-



Photo: J.F.Marola

fait visiblement les notables et les jeunes, qui apprécient à sa juste valeur la qualité du travail effectué. Bien avant cette opération de salubrité, une battue contre les chiens errants causant du tort aux populations avait été effectuée dans les quartiers. Interrogé sur son action, le maire Moutandou Mboumba, qui s'est montré plutôt discret jusque-là, a fait savoir que la plus grande difficulté rencontrée sur le terrain consiste à débarrasser les ruelles de l'énorme volume de boue et de végétation qui recouvrait le goudron resté des années sans entretien. Osons espérer qu'une fois ce travail terminé, l'Hôtel de Ville prendra des mesures portant sur le débroussaillage obligatoire des devantures des habitations.

Mouila : les cours ont démarré pour les élèves de terminales

Félicien NDONGO
Mouila/Gabon

LES élèves de classes de terminales de la commune de Mouila et de l'ensemble de la province ont renoué avec le chemin des cours, le lundi 20 juillet 2020. Un retour en salle après quatre mois de congés forcés pour des raisons de crise sanitaire.

En effet, du lycée de l'Excellence Mbombet-A-Gnangué, à celui technique Nyonda Makita, en passant par les confessionnels Val Marie, Saint Gabriel et Alliance chrétienne Marc Divingou ainsi que le plus grand lycée public, Jean Jacques Boucavel, les chefs d'établissements scolaires et le personnel administratif ont pris toutes les dispositions pratiques pour que les enseignements soient dispensés dans de bonnes conditions de sécurité sanitaire. C'est ainsi que lors de notre passage dans les différentes salles,



Photo: Félicien Ndongo

Des élèves dans une salle de classe, sous le régime de la distanciation physique.

il nous a été donné de constater que les effectifs ont été scindés en plusieurs groupes dont un élève par table-banc pour respecter la distanciation physique. Tous les élèves ont été dotés de bavettes par le ministère de tutelle.

" Dès les premières instructions du ministère, nous avons déployé des équipes pour assainir l'environnement scolaire, avec le nettoyage de la cour et des salles de classe. Pour l'heure, nous avons pris toutes les dispositions en respectant les mesures barrières

avec le port des masques, le lavage des mains avec l'eau et du savon, ainsi que la distribution des gels hydroalcooliques pour la sécurité sanitaire de tous les acteurs évoluant dans le lycée grâce au ministère. À Boucavel, les cours sont effectifs ", a indiqué Joël Tsamba, proviseur du lycée Jean Jacques Boucavel.

À noter que les enseignements avant l'échéance fatidique du baccalauréat se limiteront aux travaux dirigés, exercices pratiques et savoirs prioritaires.